

## Recensement de pêche sous la glace dans l'Estrie en mars 1963

par

Louis Auger

Au cours du mois de mars 1963, huit lacs du district de l'Estrie ont été visités en vue d'effectuer un recensement de pêche. Ce sont les lac Memphrémagog, Massawippi, Brome, Waterloo, Stoke, Magog, Orford et le grand lac Brompton.

Nous n'avons pas vu de pêcheurs aux lacs Stoke, Massawippi, Orford, ni au grand lac Brompton. Les voyages aux lacs ont été effectués surtout les samedis après-midi et les dimanches après-midi. Il n'y a eu qu'un voyage effectué un vendredi après-midi. Nous avons enregistré aux lacs Memphrémagog, Brome, Waterloo et Magog un total de 587 poissons capturés par 72 pêcheurs en 101 heures de pêche. Sur ce nombre de poissons, il y avait 582 perchaudes et cinq brochets. Les perchaudes mesuraient de 4 à 10 pouces, et les brochets de 11 à 14 pouces.

Ce sont des vers de terre utilisés comme appât qui ont capturé le plus grand nombre de poissons enregistrés, soit 384. Viennent ensuite les yeux de perchaude, qui en ont capturé 110. Les ménés vivants, les ménés morts, le lard et la viande de boeuf suivent dans un ordre décroissant.

Les ménés vivants servant d'appât ont été utilisés par le plus grand nombre de pêcheurs, soit 25. Les yeux de perchaudes ont été utilisés par un nombre presque égal de pêcheurs, soit 24. Les vers ont été utilisés par 11 pêcheurs, les ménés morts par trois pêcheurs, du lard par deux pêcheurs, et de la viande de boeuf par deux pêcheurs.

L'épaisseur de la neige sur les lacs où l'on a enregistré des prises a varié de 3 à 18 pouces; l'épaisseur de la glace sur les mêmes lacs variait de 10 à 40 pouces.

Deux pêcheurs pêchaient sous la glace depuis 25 ans, trois depuis 20 ans, trois depuis 10 ans. Pour un pêcheur, c'était la première année qu'il pêchait sous la glace.